

información general

Todos debemos contribuir a crear...

(Viene de la anterior)

tudien este tema y lo presenten ante el pleno del episcopado, «lo antes posible».

Entrevista con Adolfo Suárez

Como se sabe, el pasado día veintidós, los cuatro cardenales españoles mantuvieron una larga entrevista —dos horas— con el presidente del Gobierno, Adolfo Suárez, a petición de éste mismo. Los prelados han informado de esta reunión a los restantes miembros de la Comisión Permanente. En el comunicado se afirma que en la entrevista citada, «se pasó revista a los temas más importantes que hoy solicitan la atención del Gobierno y del Episcopado, tanto por lo que se refiere a sus mutuas relaciones como a su específico servicio a los españoles».

Catecismo de preadolescentes

Se ha aprobado el plan de divulgación de este catecismo, así como el programa de cursillos para la debida preparación de sacerdotes, profesores de religión y catequistas, de acuerdo con el contenido, objetivos y métodos de dicho catecismo.

Reflexión sobre el momento actual

El punto más extenso del comunicado episcopal se refiere a la reflexión sobre el momento actual, que expresa la satisfacción y esperanza por el acuerdo Iglesia-Estado, ante la etapa de transición política, llamamiento a la conciencia ciudadana, exigencias de un sistema justo de conciencia, ante el referéndum y las elecciones, y necesidad de madurez y ponderación.

Respecto al primer apartado, los obispos de la Comisión Permanente expresan su satisfacción y su esperanza ante el acuerdo suscrito recientemente entre la Iglesia y el Estado; estiman los prelados que «es de justicia subrayar el decisivo influjo que, para llegar a este acuerdo, ha tenido el gesto personal y espontáneo del Rey don Juan Carlos I, al declarar dispuesto por su parte a renunciar al uso del privilegio de presentación de obispos».

Los miembros de la Comisión

Permanente son bien conscientes de la responsabilidad y del riesgo que, para todos los españoles, entraña la etapa de transición política que actualmente está viviendo la nación. Etapa que «avanza entre la esperanza de una sociedad más justa y más libre y el temor de perder una oportunidad que puede ser histórica, como ya lo hizo notar, en el mes de julio último, la Comisión Episcopal de Apostolado Especial en un documento, que la Comisión Permanente conoció y autorizó en su día.

La Comisión Permanente estima que es un deber suyo hacer un llamamiento a la conciencia de los ciudadanos sobre la responsabilidad que todos tenemos de contribuir a crear y fomentar, en las presentes circunstancias, un clima de serenidad, de respeto mutuo y de decidida y leal participación en la vida pública, que haga posible y efectivo el ejercicio de la soberanía popular, y abra paso a una convivencia estable y pacífica, asentada sobre la justicia y la libertad. «Nuestro país tiene derecho a encontrar en los diversos grupos políticos y en las instituciones sociales que se vayan creando los instrumentos que necesita para encauzar el servicio de todos los ciudadanos a los supremos intereses colectivos. Y es de es-

perar, después de las medidas tomadas, que las que sigan, contribuyan a disipar dudas y desconfianzas que todavía subsisten y a incorporar cada vez más a los propios ciudadanos al proceso de cambio que está en marcha».

Respecto a las exigencias de un sistema justo de convivencia, estiman los prelados que el proceso ha de ser capaz de integrar los intereses particulares en el bien común, es necesario que las leyes, los tribunales y los poderes públicos ofrezcan a cada ciudadano, familia o núcleo social, el libre ejercicio de sus deberes y derechos cívicos. Corresponde a todos, pero especialmente a los poderes públicos, dar pasos decisivos para crear el clima de serenidad y credibilidad que el momento actual precisa.

Finalmente, ante el referéndum y las elecciones, estima la Comisión Permanente que son exigencias indispensables, en orden a asegurar una auténtica representatividad, la justicia y la equidad en la formulación de las normas electorales, así como la más estricta honestidad en la celebración práctica de las votaciones, de suerte que quede garantizada la absoluta igualdad de oportunidades a todos los grupos participantes.

«EL PUEBLO ESPAÑOL SERA EL QUE DECIDA LA COMPOSICION DE SUS CORTES»

(Viene de la anterior)

del titular de Asuntos Exteriores español, señor Oreja Aguirre, y polémica por la directa alusión que el señor Finn Gustansen, representante del parlamento noruego a la situación política de España, que mereció la respuesta del procurador García Valdecasas.

Por lo que respecta a la intervención de Marcelino Oreja Aguirre que fue seguida con interés por los parlamentarios asistentes a la sesión de esta mañana, destacamos entre otros párrafos aquellos en los que se refirió a la primera declaración del Gobierno Suárez en la que fue expuesta «de forma inequívoca el reconocimiento del principio de que la soberanía reside en el pueblo, y este pueblo español será el que decida en elecciones libres y por sufragio universal la composición de sus Cortes u órganos legislativos»; más adelante recordó que España ha participado activamente en los foros internacionales, ha descolonizado los últimos restos de territorio que aún administraba y siente aún el dolor —añadió— de que perviva en su pueblo una colonia extranjera: Gibraltar.

PRÓXIMO VIAJE A NUEVA YORK

A continuación aludió a su

próximo viaje a Nueva York para asistir a la Asamblea General de las Naciones Unidas, diciendo, que uno de los temas que más le preocupaban era el de la seguridad, que dijo, debe fundamentarse en un triple apoyo. Uno político y militar un segundo consistente en el respeto y reconocimiento de los derechos humanos y de las libertades fundamentales; el tercero atento a las necesidades de la cooperación internacional».

El ministro tras comentar estos tres aspectos de la seguridad finalizó deseando éxito en sus trabajos a los parlamentarios reunidos expresando su satisfacción «como español, como parlamentario y como ministro de que se encuentren en España, y que lo hagan además en un momento como el que ahora vivimos: llenos de esperanza en nuestro futuro y confiados sobre todo en la vieja máxima de nuestro hidalgo cervantino: «Buen podrán los encantadores quitarnos la ventura, pero el ánimo y el esfuerzo es imposible».

INTERVENCIÓN DE FINN GUSTANSEN

Seguidamente y en el curso de las deliberaciones sobre la situación política, económica y social de los países integrados en la Unión, el señor Finn Gustansen, parlamentario noruego, aludió a la situación política de nuestro país y pidió la puesta en libertad de todos los prisioneros políticos y la legalización y reconocimiento de todos los partidos y actividades políticas que no fueran violentas.

Criticó la actitud del parlamento noruego, el señor Elesen del Parlamento danés, el cual dijo que no se podía pedir a un país un cambio tan rápido y tan brusco tras 40 años de situación no democrática, e insistió en el principio de no ingerencia en los asuntos internos de los países.

Seguidamente hizo uso de la palabra el procurador en Cortes, señor García Valdecasas, que manifestó su sorpresa por la intervención del parlamentario noruego, ya que —dijo— la conferencia de Madrid fue aprobada por unanimidad en la conferencia que la Unión Interparlamentaria

taría celebró en Japón, y ratificada también unánimemente en la de Londres.

El señor Gustansen podía haber manifestado su disconformidad en otro momento y lugar. También se refirió el señor García Valdecasas a la no ingerencia

en los asuntos internos de los países —que es un principio de la Unión Interparlamentaria, y expresó su respeto, sin exclusiones, a todos los países representados en la Unión, exigiendo al mismo tiempo similar actitud hacia nuestro país.

EL PENDULO

Serenidad y sensatez exquisita de los padres de la Iglesia. — España vive ya meses preelectorales.

Por Fernando ONEGA

HAY momentos en que uno vuelve al optimismo con la misma facilidad con que vuelve a una mujer. Por ejemplo, éste: cuando la Iglesia, reunida en «cumbre» episcopal, nos premia con la suave voz de la moderación. Hay tanta demagogia en el ambiente que todos creamos: hay tanto personalismo; hay tantas tirantezas, hay tanto partidismo, tanto afán de sorprender, que, al término de la nota hecha pública por la Conferencia Episcopal, parece que acabamos de confesarnos. Tal es la serenidad con que los padres de la Iglesia le piden al poder libertad, derechos sociales, justicia e igualdad de oportunidades. Con tal suavidad expresan su santo temor «de perder una oportunidad que puede ser histórica. Con tal venerable tono le piden a la sociedad un clima de serenidad, respeto mutuo y participación leal...

Es la voz de la Iglesia. Es un mar en calma, de calculadas palabras, de expresiones milimétricas, incluso de dulzura. Hoy, cualquier ciudadano moderado pediría que ese fuera el tono de nuestras discusiones políticas de cara a la transición. Seguro que así nos irían mejor las cosas. Por eso la Iglesia merece hoy un testimonio de gratitud. Ha dicho en su documento todo lo que puede decir la oposición. Pero estamos en momentos en que no sólo importan las metas y los programas, sino cómo se exponen. En una rueda de prensa lo definió muy gráficamente ayer el profesor Lasuen, aunque refiriéndose a otro asunto: «Que no se ofenda al interlocutor». Los momentos que atraviesa España no necesitan la violencia de la palabra, sino la contundencia del concepto. La Iglesia cumple una de sus misiones al aportar, sin que nadie se pueda considerar ofendido, pero sí representado en sus términos.

Por cierto, ¿cómo contrasta este documento con los usuales que diariamente nos ocupan! Hoy mismo se reúne en Valencia la llamada «Comisión de Enlace de los Organismos Conjuntos de la Oposición», y viene con estas intenciones, que ya creíamos superadas: crear un programa orientado hacia la ruptura, la «supresión de las leyes represivas» y otras hermosuras de léxico destinadas a tener un gran éxito de público y crítica en la legalidad. Incluso el «documento Ollero», que no se conocerá hasta el lunes, ha tenido que replagar estilo y endurecer las líneas de la redacción original. Ha sido el precio para conseguir las firmas precisas, para tener peso específico.

Por lo demás, siguen ocurriendo algunas cosas. España vive ya meses preelectorales, y la primera operación que acometen las diversas fuerzas es conseguir una forma activa de presentación. A la «gran alianza» no le agrada el calificativo de «derechas» que prolifera en los periódicos. Y la llamada «oposición moderada» hila tan fino, que ayer comunicó que había decidido darse a conocer en lo sucesivo como la «oposición sensata». No está mal.

La batalla, sin embargo, no está en estas apariencias, sino en la organización. Estamos en un curioso periodo de ordenación de fuerzas. No nos engañemos: las siglas con que el destino nos ha premiado seguirán siendo las mismas, pero algo se está ganando. Nacen por todas partes las alianzas para las urnas. Uno de los «partos» más difíciles es el de la gran democracia cristiana, cuyos obstáculos siguen estando en la alternativa reforma-ruptura que separa sus dos alas más visibles. En cualquier caso, es evidente que ha nacido con fuerza otra política que ya no está sólo en los alledanos del «Boletín Oficial del Estado». Está naciendo en todas esas decenas de reuniones de cada día, en los movimientos para garantizar un voto, en la dirección obligatoria que señala como destino las urnas.

Y el día termina con dos notas humanas. La primera del padre Venancio Marcos. Resulta que se abren las puertas del concordato, que ya se puede llevar a los curas a los tribunales sin tantas historias como antes, y la chimia le fue a tocar a un sacerdote que es algo así como el resumen de las esencias de la ortodoxia. El primer cura requerido judicialmente no ha sido un cura de izquierdas, des-sotonado, rojeto y sedicente, sino el padre Venancio Marcos. Nos esperan muchas sorpresas.

La segunda la protagoniza «El Trevis». A García Trevijano no le sonríe ya la oposición entera. Lo bronqueó el P.D.P., le recusa el PSOE, le desheredó la UGT. El señor Trevijano se está quedando sin padre ni madre por estos mundos de Dios de la oposición. Tales ataques no perjudican en nada a la oposición ni al país. Don Antonio, que se considera demócrata, es el responsable de todos los lenguajes intransigentes que circularon por el país en los últimos meses. La sociedad se lo premiará.

«Una devaluación...»

(Viene de la anterior)

de España, componen la delegación española el director general de Servicio Exterior del Banco de España, señor Sánchez Pedreño, y el jefe del Gabinete Técnico del Ministerio de Comercio, señor Juliá.

EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 24. (Pyrensa).— «Una devaluación de la peseta sería desastrosa en estos momentos porque en nuestra estructura comercial rígida produciría un encarecimiento no sólo de las importaciones sino de todo el proceso productivo», declaró a su paso por Nueva York el ministro español de Comercio Juan Lladó, en escala hacia San Francisco para las reuniones preparatorias del Fondo Monetario Internacional.

El ministro declaró que una devaluación «sólo retrasaría el proceso de reactivación llado que España es un país que importa doble de lo que exporta y que lo que importa es estructural.

Refiriéndose a la inflación, el ministro la calculó en un 17 por ciento para este año aunque señaló que la tasa inflacionaria se ha mantenido en un tono moderado durante los tres últimos meses en los que el aumento del costo de vida estuvo tres puntos por encima del registrado el año pasado en la misma fecha.

La huelga de Correos se extiende a Málaga y La Coruña

En Madrid alcanzó a todos los distritos

MADRID, 24. — El paro del personal de Correos de Madrid, que hoy entra en su tercer día, alcanzó a todos los distritos de la ciudad, y en el servicio de carterías son 3.600 los trabajadores en huelga.

El conflicto que ayer ya afectaba a Bilbao, se ha hecho extensivo a Málaga y La Coruña.

En dos días de paro de los carteros en Bilbao han quedado sin distribuir en las oficinas de Correos alrededor de 1.200 giros y unos 600 paquetes postales.

En Málaga en las oficinas centrales han permanecido cerradas todas las ventanillas dependientes de los servicios de Cartería y abiertas las demás, atendidas por ejecutivos, técnicos y auxiliares.

En total los carteros en paro en la capital son más de doscientos.

Noticias procedentes de distintas localidades de la costa señalan que también en sus oficinas postales se registran paros, así como en otras del interior de la provincia.

En La Coruña los carteros de la oficina principal de Correos han parado esta mañana durante una hora en solidaridad con sus compañeros de Madrid.

Según fuentes laborales, un trabajador de Correos de Madrid permanece detenido, después de haber prestado declaración.

Por otra parte, fuentes de la

Dirección General de Correos y Telecomunicaciones señalaron que la directiva está abierta al diálogo con los miembros del cuerpo, tanto a título personal como de representantes, aunque rechazan al «Comité Ejecutivo Sindical» o a la «Comisión Nacional» a los que no estiman representativos, y por ello se niegan a hablar con ellos.

Ayer mismo, se realizaron votaciones en cinco distritos madrileños por lo que ya tienen estos representantes reconocidos por la Dirección.

DESDE HOY, «OPERACION MERCURIO»

MADRID, 24. (Cifra). — La Dirección General de Correos y Telecomunicaciones ha hecho pública la siguiente nota oficial: «La Dirección General de Correos ha montado a partir del sábado, la llamada «Operación

Mercurio» para tratar de paliar en lo posible la situación creada por la huelga de los carteros de Madrid.

La operación comenzará a las 10 de la mañana del sábado, 25 de septiembre. Para ello se invita a los ciudadanos que voluntariamente quieran colaborar en este importante servicio público, se personen en el Palacio de Comunicaciones de la plaza de Cibeles entrando por la puerta principal (A) a partir de las 9 de la mañana del sábado o del domingo.

La misión a realizar consistirá en la clasificación de las cartas por distritos, y en los distritos, la clasificación por calles.

La Dirección General agradece anticipadamente la colaboración en esta «Operación Mercurio» en la que los beneficiarios han de ser los propios ciudadanos».

RHODESIA ACCEDE...

(Viene de la anterior)

Así, tras una conferencia constitucional y un Gobierno provisional, los blancos de Rhodesia perderán su poder de once años de rebelión, y el territorio perderá el nombre occidental, volviéndose a llamar Zimbabue.

Anthony Crossland descartó que la conferencia constitucional fuera a celebrarse en Londres y dijo que si hay un «no inequívoco» en la declaración de Smith, al Gobierno británico le gustaría ver «un Gobierno provisional en Rhodesia lo antes posible».

En fuentes gubernamentales rhodesianas se hizo depender esta mañana la aceptación de las propuestas de Kissinger del cese de la actividad de guerrillas.

El jefe de la diplomacia norteamericana coincidió con este juicio en la conferencia de prensa, de manera expresa.

REUNION CROSLAND-KISSINGER

LONDRES, 24. (Efe).—El secretario de Estado norteamericano y el ministro británico de Asuntos Exteriores, celebraron hoy una hora de conversaciones en el Foreign Office sobre Rhodesia.

Henry Kissinger, que se había entrevistado el jueves por la noche con el «premier» James Callaghan, prosiguió esta mañana con Anthony Crossland la discusión de una fórmula para lograr una solución constitucional en la ex colonia británica.

El jefe de la diplomacia norteamericana se declaró «esperanzado» al término de la reunión de hoy con respecto a la alocución televisada que pronunciará

CHILDREN CENTRE

ENSEÑANZA DE IDIOMAS NIÑOS DE 7 A 14 AÑOS. Informes del 15 al 30 de septiembre, de 5 a 7 tarde en calle Mayor, número 8 - 1.º CASTELLON

BAR RESTAURANTE Roma

PASEO MARITIMO-CASTELLON

TELEFONO: 27 33 08

ABIERTO TODO EL AÑO

LA MEJOR VISTA DE TODO EL PASEO MARITIMO COMA VIENDO LA GRAN MARAVILLA DEL MAR

BODAS, CONVENCIONES, REUNIONES EMPRESARIALES Y BANQUETES EN GENERAL

DIRECTOR: JESUS LAUSIN

PIDA SU PRESUPUESTO

IMPORTANTE EMPRESA

DEDICADA A LA FABRICACION DE GRES EN MONOCOCCION

Necesita

PERSONA PARA JEFE DE LINEA

SE EXIGE: — Experiencia mínima de 1 año en Esmaltes, Proceso de Prensado, Esmaltadoras y Selección.

SE OFERCE: — Condiciones a convenir. — Absoluta reserva a colocados.

Interesados, diríjanse por escrito a la Ref. núm. 246 de Publicidad MEBA, Emedio, 35 - 1.º Castellón.

(Ref. Of. Col., núm. CS-11/827.)

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

DON JOSE MORA TORMO

QUE FALLECIO EN CASTELLON, EL DIA 24 DE SEPTIEMBRE, A LOS 62 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

Su apenada esposa, doña María Pastor Gómez; hijos María Angeles, Maribel y José Vicente; hijos políticos, Luis, Jorge, y Paqui; hermanos, hermanos políticos, nietos y demás familia, al comunicar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al acto de las Exequias Fúnebres que tendrán lugar, hoy a las DIECISEIS de la tarde en la Capilla de la Residencia de la Seguridad Social, por lo que les quedarán eternamente reconocidos.

Domicilio del finado: Calle Mayor número 44-3.º (Castellón).

(No se invita particularmente)

Castellón, 25 de septiembre de 1976